



FUERZAS ARMADAS

Aniversario 111 del Ejército

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR “LOS SOLDADOS SON LEALES Y PATRIOTAS”

Ángel Hernández
angelther6508@gmail.com

“Las Fuerzas Armadas suman esfuerzos con las instituciones de la República, en colaboración estrecha con la sociedad y los gobiernos locales”: comandante Celestino Ávila Estudillo.

A 111 años de la creación del Ejército Mexicano sus integrantes, hombres y mujeres leales surgidos del pueblo, cumplen todos los días sus misiones para garantizar la seguridad y contribuir al desarrollo colectivo, afirmó el comandante del instituto armado, Celestino Ávila Astudillo.

En la celebración del Día del Ejército el 19 de febrero, destacó que se trata de una institución profesional, incluyente y vanguardista que a más de un siglo de su creación seguirá como defensor de la nación, continuará sumando esfuerzos con las instituciones de la República en colaboración estrecha con la sociedad y gobiernos y,



Viene de la
página anterior

sobre todo, seguirá contribuyendo con el progreso de México.

El alto mando militar agradeció al presidente de la República su confianza a los integrantes del Ejército por sumarlos a los proyectos que tienen como fin el beneficio de los mexicanos; agradeció también al secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval, por su respaldo para mantenerlos a la altura de los desafíos presentes y futuros.

“El Ejército cuenta con mujeres y hombres que garantizan la seguridad y contribuyen al desarrollo”.

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó a su vez que el Ejército es un pilar del estado nacional y aseguró que el apoyo de las Fuerzas Armadas en la nueva revolución pacífica y humanista que realiza la Cuarta Transformación de la vida pública del país ha sido fundamental.

En la última ceremonia que encabezó como comandante Supremo de las Fuerzas Armadas agradeció a la institución castrense su apoyo y rechazó una vez más que haya una militarización en el país, lo que queda de manifiesto con su participación en tareas en las “que los soldados de México, las mujeres y hombres de las Fuerzas Armadas son trabajadores, son leales y son patriotas”.

A la altura

En la ceremonia del 111 aniversario del Ejército Mexicano realizada en las nuevas instalaciones de la industria militar en Puebla el comandante del instituto armado, Celestino Ávila Astudillo, destacó que el 19 de febrero de 1913 en el contexto de la Revolución Mexicana y ante la usurpación de la Presidencia, el gobernador de Coahuila, Venustiano Carranza, con el respaldo del congreso estatal, expidió un decreto en el que se le concedían facultades extraordinarias para armar fuerzas y ayudar al sostenimiento del orden constitucional de la República.

Agregó que con ese decreto se organizó un ejército incipiente que más adelante sería el Ejército Constitucionalista, el cual asentó sus bases en



Sandoval | Al servicio del pueblo.

los anhelos de libertad, igualdad y justicia social de muchos mexicanos, al que se sumarían las masas campesinas bajo el llamado de la unidad nacional.

Fue así —apuntó Ávila Astudillo— como de las entrañas del pueblo mismo surgió el actual Ejército Mexicano, que tuvo como gen de origen el espíritu social de las tropas revolucionarias, lo que perdura hasta nuestros días. Y junto con la guía y ruta trazada por el profesionalismo de los militares de carrera que se unieron a la causa, contribuyeron a la institucionalización de las nuevas fuerzas castrenses.

Ante altos mandos militares, integrantes del gabinete del gobierno federal e invitados, destacó que el Ejército cuenta con soldados valientes surgidos del pueblo, mujeres y hombres leales y profesionales que todos los días cumplen con sus misiones para garantizar la seguridad en el país y contribuir al desarrollo colectivo.



[Viene de la
página anterior](#)



lopezobrador.org.mx

Apuntó que en la actualidad y con la misma esencia social y el sólido principio de lealtad, los soldados mexicanos se han mantenido a la altura de las exigencias de cada época, mediante la realización de acciones como la construcción de infraestructura estratégica para el desarrollo nacional.

Resaltó que el instituto armado también brinda apoyo para consolidar la Guardia Nacional mediante sistemas de reclutamiento militar para aumentar su recurso humano y fomenta sus cuadros de mando con los planteles del Sistema Educativo Militar.

Celestino Ávila destacó el amplio despliegue del Ejército en todo el país para garantizar la respuesta inmediata en materia de seguridad y el traslado de personal y material en la aplicación del Plan DN-III-E para atender cualquier tipo de emergencia, como lo hizo durante la pandemia de COVID-19 y tras el paso del huracán *Otis* en el estado de Guerrero.

Reiteró el compromiso de la institución de seguir perfeccionando procedimientos, planes y sistemas para ser más eficientes en el cumplimiento de todo tipo de misiones que se les asignen.

Y resaltó el liderazgo del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para guiar al

Ejército hacia mejores horizontes e iniciar una nueva etapa el 13 de agosto de 2021 con la creación de la Comandancia del Ejército Mexicano.

Espíritu de servicio

El alto mando militar aseveró que el instituto armado con el que hoy cuenta el país desde hace más de un siglo se ha consolidado y ahora es una institución profesional, incluyente, vanguardista y polivalente que cumple con sus misiones sustantivas y otras más, orientadas al progreso nacional.

“Se continuará con el fortalecimiento de los sólidos cimientos con los que cuenta la institución castrense”.

Añadió que también es una institución que evoluciona de manera constante a la par de los avances del entorno nacional y global, además de ser una instancia con características propias que busca la autosuficiencia y no depender de otros

[Continúa en la
siguiente página](#)



[Viene de la
página anterior](#)



Ávila | Compromiso de seguir perfeccionando procedimientos.

entes para su funcionamiento, por lo que cuenta con su fábrica de vestuario y equipo, una amplia infraestructura hospitalaria y un sistema educativo militar profesional y competitivo.

Ávila Astudillo dijo que el Ejército cuenta con un Plan DN-III-E de auxilio a la población civil eficiente, modelo para otros organismos nacionales e internacionales, e igual cuenta con una renovada y estratégica industria militar inaugurada en Puebla, complejo logístico con el que se cumple la visión del primer jefe del Ejército Cons-

titucionalista, Venustiano Carranza, quien en 1916 expuso que "hay que fabricar nuestras propias armas y municiones si no queremos que nuestros asuntos internos lo resuelvan aquellos que nos la proporcionan".

El comandante lamentó el fallecimiento de soldados caídos en cumplimiento de su deber y reconoció que en el Ejército están conscientes de los riesgos que se presentan en algunas misiones que realizan.

Sin embargo, aseveró que "lo hacemos convencidos de que formamos parte de la institución creada

Contribución para el desarrollo

- Construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, en Santa Lucía, Estado de México.
- Construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto, en Tulum, Quintana Roo.
- Ingenieros militares trabajan en varios tramos de la construcción del Tren Maya, administrado por la Sedena.
- En la región sureste del país los ingenieros militares construyen 122 kilómetros de caminos en zonas arqueológicas y comunidades de la región.
- Militares construyen caminos en la zona arqueológica de Ichkabal a Bacalar en Quintana Roo, y en Campeche el camino de Conhuas a Calakmul, una de las zonas arqueológicas más importantes del mundo.
- Ingenieros militares colaboran en la rehabilitación y mantenimiento de mil 157 kilómetros de caminos rurales y alimentadores, mil 115 kilómetros de carreteras federales en el sur

sureste, en Campeche, Chiapas, Tabasco, Veracruz, Yucatán y Quintana Roo.

- El Ejército construyó dos mil 750 sucursales del Banco del Bienestar.
- Construcción de 671 instalaciones para la Guardia Nacional.
- Ingenieros militares están por concluir un distrito de riego en Nayarit que va a regar 46 mil hectáreas y cuenta con 516 kilómetros de canales.
- Participaron en la construcción de hospitales para el Bienestar en Puebla, Oaxaca, Guerrero, Yucatán y la Ciudad de México.
- Elementos del Ejército laboran en la construcción del viaducto elevado en Tijuana y el nuevo cruce de la Mesa de Otay II en la frontera.
- Construcción de la 47 Zona Militar en Piedras Negras, Coahuila.
- Remodelación-modernización del aeropuerto de Chetumal.

[Continúa en la
siguiente página](#)



Viene de la
página anterior

Nuevas instalaciones

Previo a la ceremonia del 111 aniversario del Ejército Mexicano en Puebla, el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró las nuevas instalaciones de la industria militar del país que tuvieron una inversión de más de 10 mil millones de pesos.

Ubicadas en la zona conocida como Oriental de la capital poblana, es una instalación que alberga las distintas fábricas para abastecer a las fuerzas armadas en diversos rubros y cuenta con laboratorios en los que se avanza en proyectos importantes como lo es el diseño de un avión multipropósito y un sistema radar de vigilancia aérea, además del desarrollo y manufactura de diferentes tipos de municiones que requiere la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), informó el secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval.

La nueva instalación de la industria militar fue una decisión estratégica para, en un solo espacio, ampliar las capacidades de producción de armamento y municiones que permitan cumplir las funciones de las fuerzas armadas, mediante la modernización de su infraestructura al disponer de instalaciones con equipamiento de última generación.

El conjunto industrial militar cuenta con 14 fábricas de producción, una ensambladora de vehículos con dos pistas de pruebas, 20 polvorines, un taller de fusión, un campo de pruebas aéreas de desarrollo e investigación tecnológica y de mantenimiento, así como cuatro almacenes generales.

Se adquirió maquinaria y equipo industrial de nueva generación, un sistema de fusión y carga de explosivos para granadas calibre 60, 81, 105 y 120 milímetros, en tanto que la capacidad instalada ha permitido manufacturar durante la presente administración más de 47 mil armas de diferentes características, 780 mil refacciones y accesorios, 67 millones de cartuchos de diferentes calibres y 347 mil granadas.



Foto: Presidencia Gobierno de México

Ampliación de capacidades de la industria militar.

para garantizar la seguridad interior y defender la soberanía nacional. Con ese espíritu de servicio a la patria y con ese ánimo propositivo seguiremos el rumbo de la brújula que nos ha guiado con firmeza hacia el cumplimiento del deber”.

Afirmó que se continuará con el fortalecimiento de los sólidos cimientos con los que cuenta la institución castrense que nació del pueblo durante la Revolución Mexicana, y a más de un siglo de vida institucional continuará como defensor de la nación que conserva la esencia de su creación y de su origen, con la que mantienen la confianza que les otorga la ciudadanía.

“Seguiremos, como hasta ahora lo hemos hecho, sumando esfuerzos con las instituciones de la

“Las mujeres y los hombres de las Fuerzas Armadas son trabajadores, leales y patriotas”.



Viene de la
página anterior

república, colaborando estrechamente con la sociedad y gobiernos, pero sobre todo seguiremos contribuyendo con nuestro actuar diario al progreso y desarrollo de México, haciendo eco del lema que acompaña a nuestro Ejército en todos los rincones de la patria: siempre leales", concluyó.

Apoyo fundamental

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó durante su intervención que el Ejército Mexicano es un pilar del estado nacional e hizo un recorrido histórico por las diferentes etapas de la institución militar, en las que sus integrantes realizaron actos de valor y lealtad para defender la integridad de la República.

Refirió que entre otros logros de la Revolución Mexicana se encuentra la creación de las Fuerzas Armadas que tienen un origen popular que siempre han mantenido las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina.

Aseguró que no debe extrañar que, en la nueva revolución pacífica, sin violencia y humanista que está realizando la Cuarta Transformación de la vida pública del país, "ha sido fundamental el apoyo de las Fuerzas Armadas".

El jefe del Ejecutivo Federal enumeró las diversas obras en las que ha participado la Secretaría de la Defensa Nacional

desde el inicio de su administración el primero de diciembre de 2018 hasta la actualidad, entre las que destacan la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en Santa Lucía, Estado de México, en dos años y medio, y el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto en Tulum, Quintana Roo, en un año cinco meses.

Refirió que los ingenieros militares están trabajando en varios tramos en la construcción del Tren Maya: tramo 5 sur de Playa del Carmen a Tulum, Quintana Roo; tramo 5 norte de Cancún a Playa del Carmen; tramo 6 de Tulum a Chetumal; tramo 7, de Chetumal, Quintana Roo, a Escárcega, Campeche.

Dijo que la Sedena, junto con la empresa Olme-ca-Maya-Mexica, administra el Tren Maya que ya funciona de Palenque a Cancún, con una extensión cercana a los 900 kilómetros.

Lealtad y patriotismo

López Obrador mencionó que los ingenieros militares terminaron la construcción de dos mil 750 sucursales del Banco del Bienestar, institución bancaria que cuenta con más sucursales en todo el país, a través de la cual son dispersados 800 mil millones de pesos anuales que llegan a 30 millones de familias en todo México.

Institución profesional y vanguardista.



Continúa en la
siguiente página



Viene de la
página anterior



Foto: Presidencia Gobierno de México



Foto: Cuartoscuro

Preparados para defender la soberanía y seguridad interior.

El presidente destacó que esto solo es posible por esta participación responsable, profesional de los ingenieros militares.

Mencionó también la construcción de las instalaciones para la Guardia Nacional, que ya cuenta con 671 sedes, así como a la formación de sus integrantes; y ante la necesidad de pacificar al país y se garantice paz y tranquilidad a los ciudadanos, envió al Congreso de la Unión una iniciativa para que esa corporación dependa de la Defensa Nacional.

Ese traslado, enfatizó, es para que no se corrompa la Guardia Nacional y la disciplina y profesionalismo de sus integrantes siga consolidándose, y se fortalezca como una institución que proteja a los mexicanos y garantice la seguridad pública.

Resaltó el término de la construcción del complejo de la industria militar en Puebla en el que se invirtieron cerca de 10 mil millones de pesos.

“Seguiremos sumando esfuerzos con las instituciones de la república, colaborando estrechamente con la sociedad y gobiernos”.

El mandatario agradeció al Ejército Mexicano por toda esta labor que realizan para el desarrollo del país, y rechazó de nueva cuenta que esto sea una militarización como afirman sus opositores.

Con estas acciones, subrayó, lo que queda de manifiesto “es que los soldados de México, el soldado es pueblo uniformado, las mujeres y los hombres de las Fuerzas Armadas son trabajadores, son leales y son patriotas”. **V**